

FRATERNIDAD

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CASA DEL PUEBLO
Número suelto 10 cénts.

PERIODICO RADICAL

FUNDADOR: D. JUAN BOTELLA ASENSI

SUSCRIPCIÓN
Un mes, 0 75 Ptas. - Trimestre, 2 ptas.
Número suelto 10 cénts.

Casa en buen estado, en la calle de la Purísima n.º 19, se vende entera o por pisos.

También se vende media concesión de agua del manantial del Molinar.

Para informes en esta Redacción.

La Política

Los Intereses creados

La política se desenvuelve en un círculo vicioso llamado intereses creados. Si fuera posible apartar de las agrupaciones políticas los hombres que aspiran más que a la conquista de un ideal, siempre respetable, a la defensa de sus particulares intereses, no hubiera alcanzado tantos prosélitos el apoliticismo.

«Menos política y más administración» fué una frase que confundió a muchos intelectuales y obtuvo el beneplácito de las multitudes que, asqueadas de tanta asquerosidad política, hallaron en la lucha económica campo abonado a sus aspiraciones. Y en el supuesto de que una labor netamente administrativa pudiera ser posible separada de toda acción política, ¿cuál sería la gestión administrativa que esta agrupación política aportaría a la comunidad? Y preguntamos nosotros: ¿Sería posible sin representación en los organismos oficiales, sin una voz en los Municipios, vencer la nefasta administración de los caciquismos locales? Lo dudamos. No obstante, creemos en su posibilidad.

Como creemos que todos los que sienten verdadera simpatía por la administración se sumarían a este grupo apolítico-administrativo que con la balanza de la justicia en la mano llevaría a efecto la siguiente obra: a todos los que han defraudado a la Hacienda municipal, a la cárcel; a los que cobran indebidamente sueldos de los Municipios, cesantía; a los que se afiliaron a un partido político por alcanzar una titular, servicio permanente sin sueldo; a los que tienen la obligación de prestar tres horas de servicio en la Clínica municipal y hacen lo que quieren, veinticuatro horas de servicio; a los maestros de Escuelas graduadas, que cobran del Estado y de los hijos de obreros, indemnización de todo lo cobrado por este concepto; a los empleados de las oficinas municipales que en horas de trabajo abandonan las oficinas y pasean por el mercado, multa de quince pesetas; seguramente este grupo administrativo impondría la tasa

a las subsistencias; y, panaderos, tabajeros y expendedores rebajarían el 50 por 100 de sus mercancías y aún quedaría para ellos un margen de ganancia más que regular. Impuesto directo sobre los grandes capitales y la obligación de contribuir a las cargas del Municipio con un millón de pesetas anuales las casas bancarias; con todo ello se podría suprimir el reparto vecinal, los consumos y el impuesto de inquilinato.

No dudamos que esta rectitud administrativa produciría una fuente inagotable de ingresos que seguramente se emplearían en obras públicas de utilidad manifiesta y reconocida necesidad; pero frente a este grupo, se levantaría el grito de todos los paniaguados

de la política, de todos los caciques, y contra él se unirían los empleados, los defraudadores, los maestros, los médicos, los panaderos, los tabajeros, los expendedores, los capitalistas y los banqueros; en una palabra, todos los que tienen intereses creados que defender y rehuyen la fiscalización honrada, aprisionando a la política en un círculo vicioso.

Por eso los grupos políticos que desarrollan, como el nuestro, una honrada política administrativa, carecen de esos elementos que constituyen un gran número de votos, pero, que inducen a las agrupaciones políticas que las cobijan a inmoralidades como las que en Alcoy hemos presenciado estos últimos días.

LLAMAMIENTO A LOS PUEBLOS

Por los derechos del hombre y de la paz

Al conjuro de la Liga francesa de los Derechos del Hombre, que, desde hace veinticinco años, trabaja denodadamente contra la ilegalidad, la arbitrariedad y la violencia, han surgido en varios países asociaciones que persiguen el mismo fin. Estas asociaciones han decidido federarse, y su naciente Federación ha acordado en su sesión inaugural hacer la declaración siguiente:

La Federación Internacional de las Ligas de los Derechos del Hombre proclama el carácter sagrado e inviolable de la personalidad humana y de aquella unión natural de las personas que se denomina pueblo. Así como los hombres nacen libres e iguales, y así como la sociedad tiene el deber de permitir que la libertad se manifieste plenamente y que la igualdad se realice, así también los pueblos nacen independientes con el derecho de disponer libremente de sí mismos y con el deber de hacer triunfar en el seno de cada Estado y en las relaciones de los Estados entre sí la justicia única. Es necesario que en el interior de cada Estado, las leyes, expresión de la voluntad general, sean respetadas, y que estas leyes, por un progreso continuo, se vayan aproximando a la verdadera justicia. Y es necesario que sea la verdadera justicia y no la fuerza lo que regule las relaciones de los Estados entre sí.

El derecho primordial de todo hombre y de todo pueblo es el derecho a la vida; por consiguiente, el fin primordial de la Federación Internacional de las Ligas de los Derechos del Hombre es la guerra a la guerra y la lucha por la paz.

Durante la guerra que ha ensangrentado al mundo, los gobiernos han prodigado a los pueblos las promesas solemnes, anunciando una nueva era, el término de los conflictos sangrientos y el advenimiento del derecho internacional por la institución de la Sociedad de las Naciones. Pero al mismo tiempo,

en los pactos secretos, preparaban nuevas injusticias que debían ensombrecer el porvenir.

No es posible que el bien surja del mal. La guerra ha producido los detestables frutos que debía producir. Por doquiera, el nacionalismo se levanta amenazador. Los gobiernos reaccionarios, que hallan en la Prensa venal sus mejores intérpretes, excitan más que nunca a los pueblos a temerse y a odiarse. Continuamos sometidos a la ley de la fuerza.

La experiencia está hecha. No se puede esperar la paz ni de los diplomáticos ni de los generales, esto es, de los que obtienen de la guerra sus privilegios y su autoridad. Los pueblos tendrán la paz si la quieren y si la hacen. La habilidad de quienes los dirigen consiste en suscitar en ellos la desconfianza, la ira, los celos, todas las pasiones que, periódicamente, les hacen lanzarse a unos contra otros. *La guerra no es posible más que por la complicidad de sus víctimas.*

Al internacionalizar la Liga de los Derechos del Hombre queremos colaborar, con nuestros propios métodos, a la labor inmensa que están realizando por su parte las fuerzas democráticas, las fuerzas proletarias y las fuerzas pacifistas de todos los países.

Por encima de los dogmas, de las sectas, de los partidos y de las clases, nosotros agrupamos a todos los hombres que están decididos a poner término a la era de las violencias. Descartamos lo que nos separa y nos atenemos a lo que nos une: el respeto a la persona humana y a la libertad de los pueblos a disponer de sus propios destinos.

No queremos que sea el soldado quien diga la última palabra, sino el árbitro; queremos que las diferencias entre los pueblos, como las diferencias entre los individuos, sean sometidas a un Tribunal que tenga la autoridad moral y la fuerza material necesarias;

queremos que la Sociedad de las Naciones, consolidada, ampliada y democratizada, llegue a ser verdaderamente el Consejo de los representantes de los pueblos. Puesto que la guerra es la más brutal de las negaciones del derecho y el principio de todas las injusticias, de todos los crímenes y de todas las violencias, tanto en el interior como en el exterior, debemos empezar, al unir nuestras fuerzas, por dirigir las contra ella.

Unámonos todos al grito de ¡GUERRA A LA GUERRA! Por la paz y por el respeto de los derechos del hombre.

POR LA LIGA FRANCESA: M. F. Buisson, presidente; A. Aulard, Victor Basch, G. Seailles, F. Herold, vicepresidentes; Guernut, secretario general; Mme. Menard Dorian, MM. Bernard, Corcos, d'Estournelles de Constant, Gamard, E. Kahn, Hadamard, Martinet, M. Morhardt, el general Sarrail, y el doctor Sicard de Plauzolle.

POR LA LIGA ALEMANA: Mlle. Zirker y el Dr. Kuczynski.

POR LA LIGA BÚLGARA: MM. Karadjoff y Nicolaeff.

POR LA LIGA DE CHINA: MM. Sclé-Tou Fa, Lis-Hon-Hong, Hos Lieutchen.

POR LA LIGA ESPAÑOLA: MM. Barcia y Fabra Ribas.

POR LA LIGA DE NORUEGA: M. Lange.

POR LA LIGA PORTUGUESA: M. Magalhaes Lima.

POR LA LIGA DE GRECIA: M. Nacos.

POR LA LIGA DE RUSIA: M. Minor.

POR LA LIGA DE ARMENIA: M. Krattian.

Polonia, Suecia, Dinamarca, Bélgica y Suiza, enviaron al Congreso su adhesión.

LETRAS DE SABIDURIA

LA AMBICION

La mitología se vale de una fantástica paradoja para darnos una idea palpable de lo que es un suplício eterno.

La paradoja se nos presenta bajo la forma de un tonel, sin fondo, que es preciso llenar.

El agua desaparece como si un abismo se la tragara.

Un tonel sin fondo, por pequeño que sea, es siempre inmensamente grande.

Cualquiera puede pasar toda su vida echándole agua, seguro de no llenarlo jamás.

El mismo Océano, que siempre que se le ve parece que va a tragarse la tierra, se empeñaría inútilmente en cubrir sus misteriosas profundidades.

Después de haber agotado su última gota de agua, todavía el tonel permanecería vacío.

Un tonel sin fondo es una cosa que no tiene medida; pretender llenarlo, es una locura: solo pensarlo da dolor de cabeza.

Si vemos a un hombre empeñado en llenarlo de agua, no tendremos

LOS MAESTROS ESCUELA Y CIVISMO

ningún inconveniente en declararlo loco.

Pues bien; tenemos delante una vasija toda de barro, primorosamente labrada.

Esta vasija no tiene fondo y está empeñada en llenarse.

Ha comprometido en ello su amor propio.

Esta vasija se llama hombre.

Este hombre se afana sin descanso para llenarse, y siempre está vacío.

Sabiduría, poder, honores, riquezas: he aquí el líquido fugitivo con que el hombre quiere llenar el tonel insaciable de su deseo.

¡Deseo! Esa es la hidropesía del alma.

Si a un cántaro agujereado se le ocurriera alguna vez la idea de llenarse de agua, sería la señal evidente de que había perdido el juicio.

La ambición es el único cántaro agujereado que se obstina en llenarse.

El hombre, sin embargo, continúa siendo un ser dotado de razón.

Todos sabemos una cosa completamente inútil: sabemos que de todo deseo satisfecho nace, necesariamente, otro deseo; la satisfacción de un deseo es, fatalmente, la incubación de otro.

Sabemos, pues, que estamos continuamente echando agua en un tonel sin fondo, y, sin embargo, seguiremos echándola.

La ambición es un estómago, cuyas fuerzas directivas son espantosas.

Es el vacío eternamente hecho en el corazón; pero ese vacío sin límites que millones y millones de estrellas no han podido llenar.

Tomad el hombre tal como es, hacedlo Dios hoy, y mañana será más.

SELGAS

MAYORES DIETAS, ¿POR QUÉ?

«Algunos diputados están resueltos a proponer que se eleven a 12.000 las 6.000 pesetas que actualmente disfrutaa, en concepto, si mal no recordamos, de compensación, por haberles suprimido la franquicia postal.

El más elemental pudor debe detener a los autores de la iniciativa en el camino emprendido. Nada autoriza el considerable aumento de las dietas. Mientras los mismos diputados ponderan la necesidad de realizar economías en todos los departamentos, ¿no resultaría extraño que en beneficio propio arrojasen un nuevo gravamen sobre el Presupuesto? Niegan o regatean al céntimo aumentos de haber a los maestros y a los funcionarios de todo orden, invocando las difíciles circunstancias por que atraviesa la Hacienda. ¿Cómo admitir que ellos mismos se declaren privilegiados?

La medida es inoportuna. Pero no es menos injusta. En pocas ocasiones como en esta legislatura se ha puesto tan de relieve la falta de preparación de los diputados. Los dictámenes de Presupuestos se discuten con la Cámara vacía. Durante la etapa parlamentaria del gobierno Maura, el debate sobre Marruecos fué de una inanidad lamentabilísima, y el que se desarrolló en torno al proyecto de Ordenación bancaria, ni siquiera pudo ser llamado debate, pues en realidad, se redujo a un monólogo del ministro de Hacienda.

Sería excesivo que todavía esos diputados, con excepciones muy honrosas, indolentes y poco aptos, estarán más al país.

Todos aspiramos a rejuvenecer el alma vieja y achacosa de la presente humanidad. Quisiéramos que savia de nueva vida corriese por las venas de la raza y que nuevo vigor, nueva energía, nuevo aliento desbordase las almas de los hombres. Y para conseguir que tantos ensueños se transformen en realidades, se conciben y predicán miles de panaceas, según el temperamento de cada predicador. El sabio quiere redimir al hombre por la ciencia; el sacerdote por la religión; el economista por el trabajo y el artista por la belleza. Y sin embargo, la raza sigue mustia, marchita, arrastrando una vida de pauperismo y vanidad. Y es que lo que necesitamos no son ideas, sino hombres que vivan esas ideas. Necesitamos de idealistas como la tierra seca del agua; como la inteligencia necesita de la verdad y el corazón necesita del amor.

Un pueblo no es grande sino en cuanto tiene un armazón mental, una conciencia nacional, un espíritu cívico que penetre hasta la médula de los hombres, que sea carne de su carne y vida de su vida.

Y es la escuela, solamente la escuela, el plantel de esos hombres nuevos. No hay más que recorrer los pueblos de algunas comarcas españolas; pueblos estáticos, para los cuales no pasan los años; pueblos que «están» más bien que «son», según la acertada frase de Unamuno, para percatarse de cuán necesaria es una labor educativa sana y verdadera. He aquí las sentidas palabras del ilustre publicista Fabián Vidal: «Hay que ir a todas las hurdes. Bien. Pero a todas las Hurdes. A las Hurdes gallegas y asturianas y catalanas y vascas y aragonesas y castellanas y levantinas y andaluzas. A las Hurdes espirituales, que son las peores. A las Hurdes donde las gentes viven encerradas en ignorancia y en su hosco hermetismo labriego y desconfiado. A las Hurdes sin consuelo ni esperanza, lóbregas, carentes de emoción ciudadana, petrificadas más que adormecidas en un ayer casi faraónico... Pero a esas Hurdes, a todas esas Hurdes

—¡oh, compatriotas, que vamos a Marruecos!—, a esas Hurdes no se irá.»

Y lo peor es que no son Hurdes solamente nuestras aldeas, sino también nuestras ciudades y hasta muchos centros de cultura donde se enseña todo, ciencia, arte, religión, todo, menos conciencia de ciudadanía; todo, menos humanidad. La escuela redentora, y hasta la Universidad, deben atender no sólo a la cultura, sino a la formación del carácter, a despertar la idea de la propia responsabilidad, a formar hombres; porque lo que se precisa son hombres enteros y honrados para matar la abulia nacional que corroe el alma de la raza, según el diagnóstico de Ángel Ganivet.

No basta verter toneladas de conocimientos infusos a nuestra juventud escolar. Es preciso hacer más, es preciso reconstruir el armazón mental, el idealismo activo del pueblo.

Se habla mucho de la importancia de la industria, del comercio y de la estadística; pero un pueblo no es grande porque tenga todas esas cosas, sino por su conocimiento nacional, por su armazón mental. Todo lo demás viene por añadidura, mientras que un pueblo que carezca de espíritu de ciudadanía, será un pueblo inútil, estático, inerte: cualquier cosa menos un «pueblo». Ya lo decía Gustavo Le Bon: «El pueblo que ha perdido su armazón mental, está muy cerca de perderlo todo.»

Hay que terminar con la pobreza de espíritu que nos mata; hay que terminar con todas las Hurdes: las gallegas y las levantinas y todas las demás; pero sobre todo con las Hurdes espirituales, que son las peores de todas. La escuela, la verdadera escuela, y el hogar, son la tabla de salvación que nos queda. Fuerza es reconocer que el Magisterio español ha hecho ya mucha labor educativa; pero aún hay mucho por hacer. Hagamos hogares y escuelas y habremos hecho patria. Creemos hombres de carácter, y habremos hecho una nueva humanidad.

FERNANDO VALERA

¡Hay de los vencidos!

Para que los obreros se den cuenta cabal de cómo llevan la devastación a sus hogares los gobiernos de la monarquía, nada hay más elocuente que la relación de los impuestos existentes en España y la observación de que todos ellos gravitan exclusivamente sobre el trabajo y el consumo, incluso el que se cobra sobre la propiedad y que, a simple vista, podría parecer directo, pero que, en realidad, se cobra a los consumidores, por repercusión sobre los alimentos o sobre el inquilinato.

Conviene recordar que todo impuesto destruye la cosa sobre que se impone. Conviene recordar que todos van a ser duplicados o triplicados, o centuplicados y que van a establecerse otros nuevos de la misma índole.

Ahora repárese en esta lista de los medios establecidos para despojar al pueblo de la misera ganancia que logra trabajando... cuando encuentra donde trabajar.

Contribuciones insidiosamente llamadas directas

- Contribución por rústica, urbana y pecuaria.
- Contribución por matrícula industrial y de comercio.
- Contribución sobre utilidades.
- Impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes.
- Impuesto sobre minas.
- Impuesto sobre cédulas.
- Impuesto sobre pagos del Estado y las corporaciones.
- Impuesto sobre carruajes.
- Impuestos sobre círculos de recreo.

Contribuciones indirectas

- Impuesto de Aduanas.
- Impuesto de consumos.
- Exacciones a los pueblos por contingente provincial.
- Exacciones por contingente celulario.

Impuesto sobre transportes marítimos.

Impuesto sobre tonelaje.

Impuestos sobre transportes terrestres.

Impuesto a la salida de las fronteras.

Impuesto sobre el azúcar.

Impuesto sobre el alcohol.

Impuesto sobre la achicoria.

Impuesto del timbre.

Impuesto sobre la luz.

Impuesto sobre el tabaco.

Impuesto sobre cerillas.

Impuesto sobre explosivos.

Impuesto del 20 por 100 sobre bienes de propios.

Impuesto del 10 por 100 sobre aprovechamientos comunales.

Impuesto sobre pesas y medidas.

Ahora los Ayuntamientos impondrán sobre los alquileres. Luego impondrán sobre el aire respirable, puesto que ya se está implantando la contribución sobre huecos y balcones.

Cuando el obrero cobra seis pesetas de jornal en moneda falsa, acuñada por el Estado con plata que no vale más que tres, y se deja despojar del resto por ese enjambre de tributos, contra los que apenas se acuerda de luchar, ¿qué puede decir que ha avanzado en el camino de sus reivindicaciones? ¿Qué porvenir debe esperar, por otra parte, una raza a quien se roba el aire, el agua, el espacio, el vestido y el pan? La esclavitud romana, ¿sería peor que eso?

Los obreros españoles que disfrutan de muchos derechos constitucionales, pero que igualmente se han dejado robar el único efectivo, que era el de la plebe de la Edad Media, para otorgar o negar los tributos, sabrán si les queda algún medio de escapar a la matanza de inocentes que se prepara por la aprobación de un presupuesto de 3.000 millones, arrancados al esfuerzo y al sudor de los que no poseen más patrimonio que la fuerza de su inteligencia o de sus brazos.

JULIO SENADOR GÓMEZ

CURIOSIDADES

Aplicación original de la telegrafía sin hilos.—Una partida de ajedrez se ha jugado en pleno Atlántico entre los pasajeros respectivos que viajaban con 50 millas de distancia en el vapor «Filadelfia» y el «Lucania». En cada uno de esos navios, los jugadores estaban reunidos en el fumadero, telegrafando, por medio de la telegrafía sin hilos, cada golpe de un buque a otro. La partida ha durado tres horas.

Marconi, al idear su ingenioso invento, no debió pensar en que se emplearía en cosas tan baladíes. Con todo, se demuestra con ello las originalidades a que se presta.

Las más grandes plazas del viejo mundo.—Plaza de Kleber, en Stamburgo: 11.000 metros cuadrados.
Plaza de San Marcos, en Venecia: 12.000 metros cuadrados.
Trafalgar-Square, en Londres: 20.000 metros cuadrados.
Plaza de San Pedro, en Roma: 21.000 metros cuadrados.
Plaza del Hipódromo, en Constantinopla: 25.000 metros cuadrados.
Plaza del Mercado Nuevo, en Colonia: 26.000 metros cuadrados.
Plaza de Augusto, en Leipzig: 27.000 metros cuadrados.

Peluquería "EL SERPIS"

SAN NICOLAS, 49

Servicio anticéptico — Prontitud y esmero — Masaje y lociones
ESPECIALIDAD EN EL QUEMADO DE CABELLO

¿Necesita usted hacer alguna clase de impresos?

Encárguelos en la IMPRENTA FRATERNIDAD, donde se confecciona este periódico y será usted servido con esmero, prontitud y economía, según acostumbra esta casa.

::: TARJETAS, FACTURAS, SOBRES, CARTAS, MEMORANDUMS, :::

::: RECIBOS, ETIQUETAS, MANIFIESTOS, PROSPECTOS, :::

::: FOLLETOS, CARTELES, PERIODICOS :::

::: Y TODO LO QUE ABARCA EL RAMO DE LA TIPOGRAFIA :::

IMPRENTA "FRATERNIDAD"

Plaza del Maestro Jordá, 2 (antes Fosar).--ALCOY

PAPEL DE FUMAR

Ciclistas  Paraguas

B. B. B.

VIUDA DE VICENTE REIG Y COMP.^A

 ALCOY 

Tomás Valor Segura

FABRICA DE CAJAS DE CARTON

Especialidad para usos de Farmacia

  ALCOY  

GENEROS DE PUNTO INGLES

Carbonell y Compañía, S.^{or}

ALCOY

BAR IDEAL

DE

CARLOS OLCINA

Aperitivos, mariscos, meriendas
y desayunos

Se alquila vagilla para banquetes y chocolates

Plaza de la Constitución, 8.-ALCOY

G A D E A

DA LECCIONES DE FRANCÉS

LECTURA, ESCRITURA Y TRADUCCION
HONORARIOS MODICOS

Gorrería Alcoyana

José Reig Pastor

GORRAS ÚLTIMA NOVEDAD

A PRECIOS ECONÓMICOS

Maestro Jordá, 2

ALCOY

"Fraternidad,"
Periódico Radical

SUSCRIPCIÓN Trimestre . . . 2'00 ptas.
Un mes . . . 0'75 »

::: ANUNCIOS A PRECIOS CONVENCIONALES :::

Administración: CASA DEL PUEBLO

Venta de telares

Se ofrece a precio muy ventajoso un lote de 48 telares de 1,20 de luz de peine, reparados como nuevos, con juego de facistol a propósito para tejer satenes o sargas. Dirigirse a

La Metalúrgica Textil

Cortes, 603, pral.--Barcelona

Taller de escultura marmolista y lapidario

GRAN EXPOSICION DE PANTEONES, LAPIDAS Y CRUCES

Cruces desde 30 pesetas en adelante colocadas en el Cementerio

Visiten ustedes este taller y se convencerán del buen gusto en los trabajos y de la economía en los precios.

MONTAVA HERMANOS

SAN BUENAVENTURA, 15

No equivocarse en otra casa, porque en esta encontrarán toda clase de trabajos en cruces y panteones hechos para poder escojer.

Visiten esta casa y se convencerán.

NUEVO KIOSCO CARMEN

EMILIO REIG PASTOR

ESPECIALIDAD EN TORRAT Y FRUTAS SECAS

LEGUMBRES DE CASTILLA Y EXTRANJERAS

CAFÉS TOSTADOS AL DÍA

Consultad precios antes de realizar vuestras compras.

SE VENDE

Un surtido de máquinas compuesto de emborradora, repasadora y bovina de 150 cm. de ancho útil, siendo la emborradora marca «Granes» y la repasadora y bovina marca «Abello», siendo esto último de anillos con doble friega sistema «Tatam». La emborradora con lladre y emborizador.

Todo en inmejorable estado de conservación y funcionando

Un diablo grande nuevo con rodamiendo de bolas.

Un potro de hierro.

Una viajera para esmerilar.

Todos los útiles necesarios para encardar, comprendiendo maquinilla para encardar tambores y otra para los molones.

Dos selfactinas «Witheley» en funcionamiento y bien conservadas, con empuados grandes nuevos de 300 husos cada una, separados a 55 mm.

RAZON EN ESTA IMPRENTA